



## JAHRESBERICHT 2023

Liebes Ludo-Team, geschätzte Kundschaft, werte Unterstützer:innen

Wir schauen auf ein ereignisreiches Jahr mit vielen Höhepunkten zurück.

### **Spielcafés und Spieleabende**

Dank des Engagements des Ludotheken-Teams konnten neun Spielcafés für kleine Gäste sowie zwei Spieleabende für Erwachsene angeboten werden.

Der erste Spieleabend fand wie gewohnt im Frühling statt und der zweite im Herbst im Rahmen der Kulturwochen. Dieser war etwas ganz Besonderes – eingebettet in die Kulturwochen lautete das Thema «Stimmen aus Osteuropa». Vertreter des Integration Kulturverein Debreshi (IKD) spielten mit uns Okey – ein Spiel, das dem hierzulande bekannten Rummikub ähnelt und in Osteuropa über Generationen hinweg sehr beliebt ist. Für das leibliche Wohl war natürlich ebenfalls gesorgt.

Auch bei den Spielcafés gab es wieder ein Highlight: Zum Jahresabschluss besuchte uns auch dieses Jahr der Kasperli beim Advents-Spielcafé. Für die Eltern gab es Kaffee und Kuchen, und am Ende durften alle Kinder ein mit Leckereien gefülltes Chlaussäckli mit nach Hause nehmen.

### **Nationaler Spieltag**

Zum zehnten Jubiläum des Nationalen Spieltags folgten wir im Juni dem Aufruf unseres Dachverbands und veranstalteten auf dem Märtplatz einen UNO-Marathon. Vier Stunden lang spielten wir die unterschiedlichsten Varianten des beliebten Klassikers und durften uns über viele spontane Mitspieler:innen freuen. Auch einige tolle Outdoor-Spiele wurden aufgebaut und von den Kindern rege genutzt. Ein vielseitiges Buffet rundete das Angebot ab.

### **Putztag & Teamausflug**

Ganz nach dem Motto «Erst die Arbeit, dann das Vergnügen» fanden unser herbstlicher Putztag und der Teamausflug dieses Jahr am selben Tag statt. Nachdem alle Spiele und Spielsachen sowie die Inneneinrichtung und Böden der Ludothek auf Hochglanz poliert waren, ging die Reise los. Zuerst durften wir uns bei einem feinen Mittagessen stärken, bevor wir in Richtung Schwerzenbach aufbrachen. Dort wartete im «Battlepark» eine Reihe von «Quests» auf uns, bei denen wir unsere spielerischen Fähigkeiten unter Beweis stellen konnten. Am Ende fühlten wir uns alle wie Siegerinnen – vielen Dank, Anneliese, für die Organisation!

### **Tag der Kinderrechte**

Zum Tag der Kinderrechte im November war die Ludothek gemeinsam mit dem Familienverein und dem Verein Robinsonspielplatz mit einem Stand auf dem Märtplatz präsent. Kuchen, Zuckerwatte und selbstgemachte gebrannte Mandeln wurden verkauft und wir waren stolz, der Organisation «Save the Children (Schweiz)» den Erlös von 600 Franken zu übergeben.

### **Personelles**

Per GV 2024 verabschieden wir uns von Doreen Fässler, langjährige treue Mitarbeiterin und engagiertes Vorstandsmitglied, sowie von unseren geschätzten Mitarbeiterinnen Anna Félix und Anna Degonda. Wir bedanken uns herzlich für das grosse Engagement und wünschen alles Gute.

**Dank**

Herzlichen Dank für die Unterstützung und das Vertrauen, das uns über das Jahr entgegengebracht wurde. Danke der Stadt Illnau-Effretikon für ihren Beitrag, dem Vorstand der Ludothek sowie dem Ausleihe-Team für die wertvolle Arbeit.

Ebenso gebührt unseren Kund:innen ein besonderer Dank! Ihre Treue und Ihre Teilnahme an unseren Anlässen freut uns enorm und sind Motivation und Ansporn, uns weiter zu engagieren und tolle Veranstaltungen auf die Beine zu stellen.

Bitte kommen Sie auf uns zu, wenn Sie Fragen haben, mithelfen möchten, Interesse an einer Mitgliedschaft haben oder Sie sich sogar im Team der Ludothek engagieren möchten.

Sie sind uns immer herzlich willkommen!

Im Namen des Vorstands

Effretikon im März 2024

Anna Félix  
Ludothek Illnau-Effretikon